

## Paroisse Saint-Eugène / Chapellenie Cœur-Immaculé-de-Marie



1009, chemin St Mary's, / 2321, chemin St Mary's,  
Courriel - **Saint-Eugène** : [psteugene@shaw.ca](mailto:psteugene@shaw.ca)  
Courrier postal : a/s 1007, chemin St Mary's, Winnipeg MB R2M 3S5



Heures de bureau : de 10h à midi et de 13h à 15h du mardi au vendredi (fermé le lundi)  
Téléphone : 204-257-0869 Télécopieur : 204-255-4004  
Site web et Facebook : [www.paroissesteugene.ca](http://www.paroissesteugene.ca) [www.facebook.com/paroisse.steugene](http://www.facebook.com/paroisse.steugene)

**Le 14 janvier 2024 - 2<sup>e</sup> dimanche du temps ordinaire – B– Vol. 88 N° 02**

### ÉCOUTER, VOIR, ACCUEILLIR

#### La vocation chrétienne, un appel

À strictement parler, la vocation chrétienne n'est pas un choix. Elle constitue d'abord et avant tout un appel de Dieu, une invitation à le suivre. Bien sûr, nous avons décidé de venir à l'église, mais c'est d'abord à l'initiative du Seigneur qui a mis en notre cœur le désir de le rencontrer et de vivre un moment avec des frères et des sœurs qui partagent la même foi. Plusieurs de nos connaissances pourraient aussi nous demander comment il se fait que nous ayons «choisi» de devenir catholiques, alors que tant de raisons pourraient justifier un rejet de l'institution ecclésiale. Certains l'ont d'ailleurs fait. Mais la majorité silencieuse dirait simplement que c'est avec cette Église que la rencontre du Christ s'est réalisée et que c'est avec elle qu'elle se poursuit. L'appel est pressant et se veut irrésistible. Le trésor de la foi, c'est la rencontre avec le Seigneur qui se réalise dans une appartenance à une communauté avec qui on chemine. On se sent appelé, on se sait appelé par le Seigneur. Et c'est souvent au gré des rencontres et des circonstances bien précises que nous pouvons nommer les marques de cet amour de Dieu semé dans notre cœur.

#### Entendre, voir, ressentir, accueillir

Le témoignage des croyants et croyantes dans la Bible nous indique que la réalité de la foi passe par les sens. Voilà de quoi nous rassurer ! Cela signifie, en effet, que l'expérience chrétienne est pleinement accessible. Cela dit, elle passe par le sensoriel, mais sans s'y limiter. Voyons ce qu'il en est avec André et Jean.

Après que le Baptiste leur eut désigné celui qu'ils doivent désormais suivre, les deux ex-disciples de Jean ont changé de direction, en marchant littéralement derrière Jésus. N'est-ce pas un peu gênant que de suivre à la trace un inconnu? Mais voilà que Jésus leur demande: « Que cherchez-vous? » Quel moment de grâce que cette question! Elle leur permet de faire la rencontre avec le Messie, sans prosélytisme, sans forcer quoi que ce soit. André et Jean veulent voir, entendre et ressentir l'ambiance qui règne chez leur nouveau Maître. C'est ainsi que nous apprenons à accueillir le Seigneur dans



notre vie. En étant à l'écoute, en voyant le témoignage de la présence du Christ au quotidien, en ressentant son amour et sa bienveillance.

#### «Venez, et vous verrez»

Comment vivre pleinement l'expérience de la ren-contre avec le Christ, alors qu'il n'est pas physiquement avec nous? Comment habiter avec lui? Comment le fréquenter? Généralement, on peut reconnaître trois «lieux » qui constituent la demeure du Christ. Il y a d'abord les évangiles et, plus largement, les Écritures saintes, pour connaître le Christ dans ses

gestes, ses paroles, sa Bonne Nouvelle. Et le laisser nous parler au cœur.

Une autre « demeure » du Christ est la fréquentation de ses témoins. Des frères et sœurs en Jésus peuvent nous faire vivre de manière sensible de véritables rencontres avec le Seigneur. Ce sont eux, les « Christ » en chair et en os, qui nous parlent le mieux de l'amour de Dieu et ce, de différentes façons: en aimant et en se laissant aimer inconditionnellement; en accueillant la générosité et la bonté envers soi; en écoutant sans jugement; en étant soutenu dans l'épreuve et le découragement, par une présence pleine d'espérance. Voilà quelques exemples bien concrets de ce que signifie l'appel de Jésus: « Venez, et vous verrez. »

Le troisième « endroit » qui donne accès à la demeure du Christ est en soi-même. Dans sa propre conscience, dans son esprit, dans le cœur à cœur personnel avec le Seigneur. Dans la prière, mais aussi dans les sacrements. C'est pourquoi, d'ailleurs, l'eucharistie permet une communion personnelle. Nous communions ensemble au Christ, oui, mais nous le faisons aussi de façon éminemment individuelle. Nous sommes toutes et tous invités à faire l'expérience de la ren-contre de Jésus qui nous amène à connaître, à vivre et à accueillir l'amour de Dieu.

# L'énoncé de mission de notre paroisse :

Rayonner de l'Amour de Dieu le Père, de Jésus le Fils et de l'Esprit Saint.

**ÉQUIPE PAROISSIALE : Abbé Mudishi Kazadi, [Pasteursteugene@shaw.ca](mailto:Pasteursteugene@shaw.ca)**  
**Courriel de la paroisse : [psteugene@shaw.ca](mailto:psteugene@shaw.ca)**  
**Adjointe administrative: Léonie Lafontaine**

## LECTURES BIBLIQUES des 13 et 14 janvier

**1<sup>ère</sup> lecture** – 1 Samuel 3, 3b-10.19

**Psaume**— Ps 39 (40), 2abc.4ab, 7-8a, 8b-9, 10cd.11cd

**2<sup>e</sup> lecture** – 1 Corinthiens 6, 13c-15a.17-20

**Évangile** de Jésus Christ selon Jean 1, 35-42

**INTENTION DE PRIÈRE DU SAINT-PÈRE POUR JANVIER : Ordo 2024, p.61**

### **Pour le don de la diversité au sein de l'Église**

Prions pour que l'Esprit nous aide à reconnaître les divers charismes dans la communauté chrétienne et à découvrir la richesse des différentes traditions rituelles au sein de l'Église catholique.

### **PRIONS POUR NOS MALADES :**

Margarite Widdicombe-Boileau, Guy Couture, Marie-Louise Deleau, Louise Dupont, Jeanne Fiola, Suzanne Fréchette, Pauline Hébert, Monique Jacques, Mariette Lachance, Denis Lalonde, Lauranne Masserey, Matthieu N., Claire R., Lorraine Schaubroeck, Abbé Marcel Toupin et tous les autres que vous portez dans vos prières.

Si un membre de votre famille est malade et vous voulez l'ajouter à la liste, s'il vous plaît, communiquez avec la paroisse au 204-257-0869 ou par courriel [psteugene@shaw.ca](mailto:psteugene@shaw.ca).



### **ACTIVITÉ À VENIR**

**16 janvier à 18h30**—Il y aura une messe suivie de 30 minutes d'adoration eucharistique. Venez tous et toutes prier et adorer.

**17 janvier à 18h30**— Réunion du CAÉ de CIM

**28 janvier à 12h**—Déjeuner des Chevaliers de Colomb

## **Remerciements**

Toutes les personnes qui ont été si joyeusement impliquées dans l'un ou l'autre service au regard des célébrations liturgiques de Noël et du Nouvel An sont gracieusement remerciées pour leur dévouement et leur temps.

Pour vos belles cartes des vœux et vos précieux cadeaux de Noël et Nouvel An, je vous dis sincèrement merci. C'est une grande marque d'affection que vous m'avez témoignée. Que le PLUS GRAND DONATEUR vous en rende le centuple (Abbé Mudishi).



NOUS PRÉSENTONS NOS CONDOLÉANCES ET L'ASSURANCE DE NOS PRIÈRES AUX MEMBRES DE LA FAMILLE DE : **GISÈLE FONTAINE**, la mère de Nicole de Rocquigny. Les funérailles seront à la Cathédrale de St. Boniface le jeudi 18 janvier, 2024. L'éloge commencera à 10h40 et la messe à 11h00.

Les enveloppes de quête pour l'année 2024 sont disponibles à l'arrière de l'église. Veuillez communiquer avec Léonie au 204-257-0869 si vous n'avez pas d'enveloppes présentement et désirez en utiliser pour 2024, ou si vous aimeriez commencer les dépôts automatiques pour 2024.



## Groupe Entr'Aide

Mille mercis de la part du groupe d'Entr'Aide à tous les paroissien(ne)s qui ont "Osez partager" en déposant des articles sous nos arbres de Noël à St-Eugène et à CIM. Votre générosité fut très appréciée par l'Accueil Francophone, Morberg House, Koats for Kids et Main Street Project.

"Et le roi leur répondra: Je vous le dis en vérité, toutes les fois que vous avez fait ces choses à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous les avez faites."

## ANNONCE

Qu'elles se sentent remerciées, toutes les personnes qui ont volontairement inscrit leurs noms pour l'un ou l'autre petit service. Et toute personne qui se retrouve dans l'un au l'autre des services énumérés ci-dessous est d'office membre de la Commission Paroissiale de Liturgie au sein de laquelle se constituera un Comité Liturgique.

**SERVICES :** 1) Sacristie; 2) Accueil (pas hospitality); 3) Lectures; 4) Service à l'autel; 5) Musique; 6) Ministère extraordinaire de la Sainte Communion; 7) Décor; 8) Rétroprojecteur; 9) Son; 10) Quête.

Ainsi, la Commission Paroissiale de Liturgie invite tous ses membres à la réunion inaugurale du mercredi **31 janvier 2024 à 18h30** dans la Salle Joseph-Robert.

Bienvenue!

## LA MESSE EXPLIQUÉE PAR LE PAPE (7)

Dans le contexte des rites d'introduction, l'**acte pénitentiel**, dans sa sobriété favorise l'attitude avec laquelle se disposer à célébrer dignement les saints mystères. (...) L'invitation du prêtre s'adresse à toute la communauté en prière, parce que nous sommes tous pécheurs. (...) Celui qui est conscient de ses propres misères et qui baisse les yeux avec humilité, sent se poser sur lui le regard miséricordieux de Dieu. Nous savons par expérience que seul celui qui sait reconnaître ses erreurs et demander pardon reçoit la compréhension et le pardon des autres.

Ecouter en silence la voix de la conscience permet de reconnaître que nos pensées sont éloignées des pensées divines, que nos paroles et nos actions sont souvent mondaines, c'est-à-dire qu'elles ne sont guidées que par des choix contraires à l'Évangile. C'est pourquoi, au début de la Messe, nous accomplissons de manière communautaire l'acte pénitentiel à travers une formule de confession générale, prononcée à la première personne du singulier. **Chacun confesse à Dieu et à ses frères d'avoir « péché, en parole, par action et par omission »**. Oui, aussi par omission, c'est-à-dire d'avoir négligé de faire le bien que j'aurais pu faire. (...) Le péché coupe : il coupe la relation avec Dieu et il coupe la relation avec nos frères, la relation dans la famille, dans la société, dans la communauté: le péché coupe toujours, il sépare, il divise. (Audience, 3 janvier 2018)

(Tiré d'un ensemble de catéchèses données par le Pape François en 2017 et 2018 à l'occasion de ses audiences du mercredi matin.)

## CÉLÉBRATIONS LITURGIQUES

### le samedi 13 et le dimanche 14 janvier— 2<sup>e</sup> dimanche du temps ordinaire—B

samedi 13 janvier—16h—Ronald Pelland—Pierre Lemoine

dimanche 14 janvier—9h (CIM) - Aux intentions des paroissiens et paroissiennes de CIM et St-Eugène

dimanche 14 janvier—11h—Roger et Adèle Bertrand — † — Stella Boily

lundi 15 janvier—9h Privé—Gérald Préjet — † — Offrandes aux funérailles

mardi 16 janvier—18h30—Gisèle Delaquis — † — Offrandes aux funérailles

mercredi 17 janvier—11h—Actionmarguerite

jeudi 18 janvier—11h—Actiomarguerite

vendredi 19 janvier—9h—Membres vivants et décédés de sa famille—Adèle Pépin

### le samedi 20 et le dimanche 21 janvier—3<sup>e</sup> dimanche du temps ordinaire—B

samedi 20 janvier—16h—Céline Fillion— † — Chevalier de Colomb #6948

dimanche 21 janvier—9h (CIM) - Aux intentions des paroissiens et paroissiennes de CIM et St-Eugène

dimanche 21 janvier—11h—Monique Delay—Roland et Gabrielle Marion

## Nouvelles hebdomadaires

### Semaine de prière pour l'unité des chrétiens - 18-25 janvier 2024



La Semaine annuelle de prière pour l'unité des chrétiens sera célébrée en de nombreux endroits du monde du 18 au 25 janvier 2024. Les ressources pour 2024 ont été préparées par une équipe œcuménique du Burkina Faso, facilitée par la communauté locale du Chemin Neuf, et par l'équipe internationale de rédaction de la Semaine de prière pour l'unité des chrétiens.

Le thème choisi pour 2024 est « *Tu aimeras le Seigneur ton Dieu... et ton prochain comme toi-même* » (Luc 10:27). Nous trouvons notre identité chrétienne commune dans l'expérience de l'amour de Dieu (cf. Jean 3,16) et nous révélons cette identité au monde par la manière dont nous nous aimons les uns les autres (Jean 13,35).

La Semaine de prière 2024 sera marquée par un culte œcuménique à l'échelle de la ville, le dimanche 21 janvier 2024 à 19h30 à la Lutheran Church of the Cross, située au 560, rue Arlington à Winnipeg. Tous sont cordialement invités à participer à cette célébration avec les responsables de l'Église et à prier de manière particulière tout au long de la semaine de prière.



**Paroissiens et paroissiennes, veuillez régulièrement visiter le site web de notre paroisse** afin de connaître les dernières nouvelles, le bulletin ou les **avis importants** (par exemple : changements aux horaires des messes, messes annulées, etc.)